

[www.enterprise-europe-network.ec.europa.eu](http://www.enterprise-europe-network.ec.europa.eu)

Das **Enterprise Europe Network** bietet Unternehmen (insbesondere KMU) und Forschungseinrichtungen umfangreiche Serviceleistungen zur Unterstützung ihrer grenzüberschreitenden Aktivitäten. Es vermittelt gezielt Partner für Geschäfts-, Technologie- und Forschungsk Kooperationen und berät zum EU-Binnenmarkt, zu EU-Richtlinien und EU-Verordnungen sowie zu den Forschungsrahmenprogrammen der EU. In über 40 Ländern arbeiten nahezu 600 Partnereinrichtungen zusammen.

The Enterprise Europe Network provides comprehensive services to enterprises (especially SMEs) and to research organisations regarding their transnational activities. This includes targeted brokerage services for business, technology and research cooperation as well as information and advice on EU-regulations, the European Internal Market and the Framework Programmes of the EU. Nearly 600 local partner organisations are working together in more than 40 countries.

## Kontakt

Industrie- und Handelskammer Erfurt  
Enterprise Europe Network Thüringen  
Fachbereich Information und Kooperation  
Julia Beile  
Arnstädter Straße 34  
99096 Erfurt  
Telefon: +49 361 3484-400  
Telefax: +49 361 3485-9400  
URL: [www.erfurt.ihk.de](http://www.erfurt.ihk.de)  
E-Mail: [info@een-thuringen.eu](mailto:info@een-thuringen.eu)

Stiftung für Technologie, Innovation  
und Forschung Thüringen (STIFT)  
Enterprise Europe Network Thüringen  
Fachbereich Technologie und Innovation  
Beatrix Scheel  
Peterstraße 1  
99084 Erfurt  
Telefon: +49 361 78923-57  
Telefax: +49 361 78923-44  
URL: [www.stift-thuringen.de](http://www.stift-thuringen.de)  
E-Mail: [info@een-thuringen.eu](mailto:info@een-thuringen.eu)

### Fotos:

© Europäische Kommission; Opel Eisenach GmbH;  
STIFT; christoph/www.picasaweb.google.com;  
A.Röver/www.wikimedia.org; ersol Solar Energy AG

[www.enterprise-europe-thuringen.eu](http://www.enterprise-europe-thuringen.eu)



*Wir stehen Unternehmen zur Seite*

# Ihre Ansprechpartner in Thüringen



Wir stehen Unternehmen zur Seite

### Das Enterprise Europe Network in Thüringen

In den zwei Thüringer Trägereinrichtungen - der Industrie- und Handelskammer Erfurt und der Stiftung für Technologie, Innovation und Forschung Thüringen (STIFT) - bieten erfahrene Europaexperten professionellen Service, um Unternehmen und Forschungseinrichtungen bei der Realisierung ihrer Vorhaben auf EU-Ebene zu unterstützen.

In Zusammenarbeit mit  
IHK Ostthüringen zu Gera, IHK Südthüringen  
Arbeitsgemeinschaft der Thüringer  
Handwerkskammern



### Fachbereich Information und Kooperation

Information und Beratung:

- EU-Programme und Gemeinschaftsrecht
- Markterschließung im Europäischen Binnenmarkt
- Vermittlung von Geschäftspartnern
- Öffentliches Auftragswesen
- Mitwirkung an der europäischen Unternehmenspolitik



### Fachbereich Technologie und Innovation

Information und Beratung:

- Rahmenprogramme der EU im Bereich Forschung, Technologie und Innovation (7. Forschungsrahmenprogramm FP7; Programm für Wettbewerbsfähigkeit und Innovation CIP)
- Vermittlung von Kooperationspartnern für transnationalen Technologie- und Wissenstransfer
- Kooperationsbörsen und Firmenreisen



### The Enterprise Europe Network in Thueringen

In the two host organisations - the Chamber of Commerce and Industry Erfurt and the Foundation for Technology, Innovation and Research Thueringen (STIFT) - experienced experts are offering professional services for the benefit of Thuringian enterprises and research institutions, in order to support them in realising their projects at EU level.

[www.enterprise-europe-thueringen.eu](http://www.enterprise-europe-thueringen.eu)

### Department Information and Cooperation

Information and advisory services regarding:

- EU-Programmes and Community Law
- European Internal Market
- Brokerage services for transnational business cooperation
- Public Tendering
- Contributions to European business policies

### Department Technology and Innovation

Information and advisory services regarding:

- Framework programmes of the EU in the fields of research, technology and innovation (FP7, CIP)
- Brokerage services for transnational technology and knowledge transfer
- Brokerage events and company missions